

 Fecha:
 20/11/2023
 Audiencia:
 12.000

 Vpe:
 \$169.348
 Tirada:
 2.600

 Vpe páq:
 \$409.200
 Difusión:
 2.600

Ocupación:

2.600 41,39%

Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: DIARIO

Pág: 4

## Familias participan en taller de prevención del cáncer

\$409.200

Vpe portada:

Jardín infantil Carnavalito tiene una alianza con el instituto profesional Aiep.

Redacción La Estrella de Antofagasta

as familias y el equipo educativo del jardín infantil Carnavalito de Fundación Integra, participaron en un taller de prevención de los cánceres de mama y cervicouterino, como parte de la alianza establecida por el establecimiento con el Instituto Profesional Aiep, iniciativa que responde a la alta incidencia de ambas patologías en Antofagasta.

La junta de vecinos de la Población Oriente fue el escenario de este encuentro, en el que los alumnos de la carrera de Técnico Superior en Enfermería, concientizaron a decenas de participantes sobre ambas patologías y la necesidad de detectarlas en forma precoz a través de la realización periódica de controles y exámenes médicos.

Carolyn López, directora del jardín infantil Carnavalito explicó que "concretamos esta alianza para cuidar la salud de nuestras familias del establecimiento, pero también la de la comunidad de la Población Oriente, trabajo conjunto con el Instituto Aiep tendiente a concientizar sobre ambas patologías".

Sergio Araya, docente de Aiep Antofagasta, detalló que ambos tipos de cánceres lideran los rankings



GRACIAS A LA ALIANZA CON AIEP ANTOFAGASTA, EL JARDÍN INFANTIL SEGUIRÁ IMPULSANDO UNA SERIE DE INICIATIVAS DEL ÁREA DE LA PREVENCIÓN Y LA PROMOCIÓN DE SALUD.

de mortalidad y morbilidad de las mujeres en el país, "por lo que hacemos un fuerte llamado a la realización del papanicolau al menos cada tres años - examen gratuito en todos los Cesfam - y además estamos enseñando a la comunidad a realizarse el autoexamen de mamas para que en caso que la persona detecte alguna situación anormal, pueda acudir inmediatamente a un centro de salud para que sea sometida a estudio".

En esta misma línea el profesional instó a las familias a promover "la vida sana, a comer de manera equilibrada y a practicar actividad física como por ejemplo el yoga y la relajación, disciplinas que hemos incorporado en las campañas preventivas de modo que la mujer al momento de realizarse un autoexamen pueda estar relajada y un estado de equilibrio emocional".

## PARTICIPANTES

Edgard Ponce, apoderado del nivel sala cuna del
jardín, comentó que "quise participar porque tengo
tres hijas y además sé que a
los hombres también nos
puede dar cáncer de mama, información que no
sabía por lo que ahora también puedo tomar conciencia por mi propia salud".

Por su parte, Dayana Tataje también apoderada del nivel sala cuna, calificó el taller como "muy bueno porque permitió a muchas familias conocer sobre estos tipos de cáncer, cómo prevenirlos y también como tratarlos para así salvar vidas", mientras que Ana Cute, apoderada del nivel medio menor, sostuvo que gracias a este taller "aprendimos cómo cuidarnos y prevenir porque si nosotras estamos bien podremos cuidar a nuestros hiios".

La directora regional de Fundación Integra, Allison Viveros, destacó la concreción de esta alianza y el desarrollo de este taller, el que afirmó "busca el bienestar integral de la comunidad educativa del jardín infantil Carnavalito, cuyo sello pedagógico promueve hábitos de vida saludable entre niñas, niños, familias y equipo educativo".